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Aos vinte dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e um, às treze horas e treze 1 

minutos, via remota, deu-se início à 4ª reunião extraordinária do Conselho Superior do 2 

IFRJ, sob a presidência do presidente do Conselho Superior Rafael Barreto Almada. 3 

Estiveram presentes a presidente substituta Florinda do Nascimento Cersósimo, os (as) 4 

conselheiros (as): Eduardo Antônio Modena (representante titular do Ministério da 5 

Educação), André Luis Rosário dos Santos (representante de Entidades Patronais), 6 

Marina Angela Miranda Esteves da Silva (representante titular do setor público e/ou 7 

Empresas Estatais), Laura Nascimento Brito (representante suplente do setor público e/ou 8 

Empresas Estatais), Vitor Francisco Ferreira (representante suplente do setor público e/ou 9 

Empresas Estatais), Fábio Rodrigo Conde (representante suplente de Entidades dos 10 

Trabalhadores), Walter Ceccheto Filho (representante titular de Entidade dos 11 

Trabalhadores), Marcos Fábio de Lima (representante titular dos diretores-gerais), 12 

Ricardo Esteves Kneipp (representante suplente dos diretores-gerais), Eudes Pereira de 13 

Souza Júnior (representante titular dos diretores-gerais), Aldembar Andrade Samento 14 

(representante suplente dos diretores-gerais), Renata de Souza Rianelli (representante 15 

titular dos docentes), Marco Aurélio Passos Louzada (representante titular dos docentes), 16 

Bruno Campos dos Santos (representante suplente dos docentes),  Otávio Henrique 17 

Rodrigues Meloni (representante titular dos docentes), Anderson Rocha da Silva 18 

(representante suplente dos docentes, Cristiane Moreira da Silva (representante suplente 19 

dos docentes), Adão de Assis Ferreira Junior (representante titular dos técnico-20 

administrativos), Isabel Scrivano Martins Santa Bárbara (representante titular dos 21 

técnico-administrativos), Jacy Luz Vieira (representante suplente dos técnico-22 

administrativos), Nelson Oscaranha Gonsales da Costa (representante titular dos técnico-23 

administrativos), André Luiz de Jesus Eidler Costa (representante titular dos técnico-24 

administrativos), Ingrid Lara Reis Figueredo (representante titular dos discentes), Haidê 25 

Clarisse Almeida Maffra Forte (representante titular dos discentes), Lívia Abrantes 26 

Gomes (representante titular dos discentes), Michelle Alves Monteiro (representante 27 

titular dos egressos) e Gustavo Monteiro da Silva (representante suplente dos egressos); 28 

ausentes: Paulo Roberto de Assis Passos (ex-reitor), Fernando César Pimentel Gusmão 29 

(ex-reitor), Luiz Edmundo Vargas Aguiar (ex-reitor), Oscar Halac (representante titular 30 

do Ministério da Educação), Letícia Ester Cruz da Silva (representante suplente de 31 

Entidades Patronais), Regina Helena Malta Nascimento (representante titular de 32 

Entidades Patronais), Edson de Melo (representante suplente de Entidades Patronais, 33 

Jerson Lima da Silva (representante titular do setor público e/ou Empresas Estatais), 34 

Carlos Alberto Absalão de Sousa (representante titular de Entidade dos Trabalhadores), 35 

João Jorge de Araujo Armenio (representante suplente de Entidade dos Trabalhadores), 36 

Thiago Matos Pinto (representante titular dos diretores-gerais), Andre Augusto Isnard 37 

(representante suplente dos diretores-gerais), Aline Damico de Azevedo (representante 38 

suplente dos docentes), Daniela Zanotti da Silva (representante suplente dos técnico-39 

administrativos), Vanessa Ferreira de Macedo (representante suplente dos técnico-40 

administrativos), Suellen Andrade de Sá (representante suplente dos discentes), Thayssa 41 

da Silva Paulino Lopes (representante suplente dos discentes), Marcos Fernando Assis 42 

dos Santos (representante suplente dos discentes), Roberto Carlos Reis Nascimento 43 

(representante titular dos discentes), Ryahn Barreto de Carvalho (representante suplente 44 

dos discentes), Giovanna Gil dos Santos Valim (representante suplente dos egressos),  45 

ausências justificadas: Michelangelo Marques Torres (representante titular dos docentes), 46 

Tupiracy Celso Gomes Damasceno (representante titular dos egressos) e convidados (as): 47 
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Fernando (Sindicato do IFRJ), Raul del Aguila (Comissão Eleitoral Central), Leandro 48 

Joaquim (Comissão Eleitoral Central), Jane Valpassos (Comissão Eleitoral Central), 49 

Marcus Vinicius (PROPPI), João Gilberto (PRODIN), Alessandra Paulon  (PROEN), 50 

Clenilson Junior (PROEN), Igor Valpassos (PROAD), Ana Luisa Lima ( PROEX), 51 

Rafael Simão (Direção de Ensino – Campus São João de Meriti), Marcello Velloso 52 

(Direção de Ensino – Campus São João de Meriti), Tiane (Direção de Ensino – Campus 53 

Niterói), Paulo (Direção de Ensino – Campus Volta Redonda), Filipe Nery, Rodney 54 

Albuquerque (Direção Geral – Campus São João de Meriti), Cíntia Luz, Flávio 55 

Henriques, Luana Luna (Direção de Ensino – Campus São João de Meriti) e Késia 56 

Oliveira (Auditoria Interna). Tendo quórum suficiente, o Presidente esclareceu que a 57 

reunião terá dois momentos a saber: 1º (primeiro) momento, até o ponto de pauta  3.1.1 - 58 

homologação do resultado do processo de consulta para escolha dos cargos de Reitor e 59 

Diretores-Gerais dos Campi - mandato 2022-2026 -  ocorrerá sem os (as) Conselheiros 60 

(as) que participaram como candidatos (as) no processo de consulta (Thiago Matos Pinto, 61 

Andre Augusto Isnard, Ricardo Esteves Kneipp, Eudes Pereira de Souza Júnior e 62 

Cristiane Moreira da Silva), de acordo com as normas que regem a eleição e o 2º 63 

(segundo) momento, a partir do ponto de pauta 3.1.2 Análise e aprovação do Plano Anual 64 

de Auditoria Interna - ano 2022 – PAINT, estes (as) Conselheiros (as) podem participar 65 

desta reunião.1. Expediente – 1.1 Aprovação da ata da 3ª reunião extraordinária do 66 

ConSup, do dia 18 de novembro de 2021 - Aprovada por unanimidade. 1.2 67 

Homologação das resoluções ad referendum - Resolução ConSup-IFRJ nº 68 

61/2021(Alterar, ad referendum, o artigo 20 do Regulamento do trabalho remoto) - 69 

Aprovada por unanimidade. 2.Informes – 2.1 Posse das (os) novas (os) Conselheiras 70 

(os) – O Presidente apresentou os (as) novos (as) Conselheiros (as) a saber: Marina 71 

Angela Miranda Esteves da Silva (representante titular do setor público e/ou Empresas 72 

Estatais), Laura Nascimento Brito (representante suplente do setor público e/ou Empresas 73 

Estatais) e André Luiz de Jesus Eidler (representante titular dos técnico-administrativos). 74 

2.2 Homenagem às comissões eleitorais central e locais do processo de consulta para 75 

escolha dos cargos de Reitor e Diretores-Gerais dos Campi – Mandato 2022-2026 – 76 

O Presidente discorreu que será encaminhado aos membros das Comissões Eleitorais 77 

Central e Locais uma moção de agradecimento pela contribuição no processo eleitoral. A 78 

conselheira Lívia solicitou esclarecimentos acerca da suspensão dos calendários dos 79 

processos seletivos; o Presidente disse que os calendários dos processos seletivos estão 80 

suspensos e que os setores responsáveis estão realizando uma análise técnica no que tange 81 

as cláusulas contratuais para que possam retomá-los com segurança jurídica. O 82 

representante do sindicato do IFRJ Fernando Oliveira relatou sobre a demanda recebida, 83 

pelo IFRJ, acerca da implantação do sistema do ponto eletrônico dos docentes do IFRJ 84 

determinada pelo Tribunal de Contas da União (TCU); o Presidente esclareceu que o 85 

Sindicato Nacional dos Servidores Federais da Educação Básica, Científica e Tecnológica 86 

(SINASEFE) terá reunião com o Conselho Nacional das Instituições da Rede Federal de 87 

Educação Profissional, científica e Tecnológica (CONIF) para um posicionamento 88 

Nacional 3. Ordem do dia 3.1 Relacionado (s) à continuidade das demandas - 3.1.1 89 

Homologação do resultado do processo de consulta para escolha dos cargos de 90 

Reitor e Diretores-Gerais dos Campi – Mandato 2022-2026 – O Presidente da 91 

comissão eleitoral central Raul apresentou a ata de apuração final dos votos; o Presidente 92 

do ConSup colocou em votação o resultado final do processo de consulta e o processo de 93 

consulta foi homologado pelos (as) Conselheiros (as) por unanimidade. A conselheira 94 
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Cristiane solicitou que fosse enviado, por e-mail, a motivação do indeferimento do pedido 95 

de impugnação feita pela Procuradoria Jurídica sobre a sua candidatura; o Presidente disse 96 

que a documentação será enviada à Candidata. 3.1.2 Análise e aprovação do Plano 97 

Anual de Auditoria Interna - ano 2022 - PAINT -  O conselheiro Adão solicitou 98 

esclarecimento sobre as referências das ações dos cursos com os valores individualizados 99 

do item 4.11; a auditora interna Késia esclareceu que é uma estimativa de orçamento e 100 

que os tópicos do PAINT são requisitos mínimos estabelecidos pela Instrução Normativa 101 

nº 5/2021 da Corregedoria Geral da União; o PAINT foi aprovado com 19 (dezenove) 102 

votos e 1 (uma) abstenção. 3.1.3 Análise e aprovação do Regimento do IFMAKER - 103 

Ambientes de Inovação Multidisciplinar IFMAKER  O conselheiro Marco Aurélio 104 

identificou problemas em relação ao significado da sigla PROPPI no documento e em 105 

relação ao art. 30, IV, perguntou se há algum documento que regulamenta a prestação de 106 

serviços e treinamentos realizados ao público externo; o pró-reitor Marcus Vinicius 107 

esclareceu que de acordo com o estrutura organizacional no SIAPE, a sigla PROPPI 108 

significa Pró-reitoria de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação e a Política de 109 

Inovação/2021, aprovada por este Conselho, trata sobre a questão da regulamentação; o 110 

Regimento foi aprovado com 19 (dezenove) votos e 1 (uma) abstenção.  3.1.4 Análise e 111 

aprovação do Regulamento Geral de estágio de Pós-doutorado – O foi aprovado com 112 

19 (dezenove) votos e 1 (uma) abstenção.  3.1.5 Análise e aprovação do curso de 113 

formação inicial e continuada em assistente administrativo Integrado ao Ensino 114 

Médio, na modalidade de Educação de Jovens e Adultos (PROEJA-FIC) – Campus 115 

Niterói O conselheiro Marco Aurélio relatou que as relatorias apresentam alguns 116 

questionamentos não esclarecidos pelos Colegiados e pelos Forúns e além disso apontou 117 

que a bibliografia básica é de nível superior; a pró-reitora Alessandra Paulon esclareceu 118 

que há uma Instrução de Serviço que aborda sobre a diferença da bibliografia básica e da 119 

bibliografia complementar; com os esclarecimentos realizados pela Pró-reitora, o 120 

conselheiro Marco Aurélio solicitou que a bibliografia básica seja revisada; a Pró-reitora 121 

falou que o item será modicado no PPC pois não afeta a proposta do curso; o conselheiro 122 

Adão questionou sobre a aprovação de novos cursos solicitados pela PROEN antes da 123 

reformulação dos cursos existentes; a pró-reitora Alessandra esclareceu que resolução do 124 

ConSup que previa a suspensão da aprovação dos novos cursos revogou em maio de 2021; 125 

o curso foi aprovado por unanimidade. 3.1.6 Análise e aprovação do curso de formação 126 

inicial e continuada em cuidador de idoso Integrado ao Ensino Médio, na 127 

modalidade de Educação de Jovens e Adultos (PROEJA-FIC) – Campus São 128 

Gonçalo O conselheiro Marco Aurélio perguntou se há espaço físico para realização do 129 

curso; o professor Anderson explicou que este curso funcionou no Campus e que as 130 

atividades práticas foram realizadas no laboratório do curso de biologia e, além disso, 131 

como o Campus está em expansão, está previsto a construção deste espaço; o curso foi 132 

aprovado por unanimidade. 3.1.7 Análise e aprovação do curso técnico em segurança 133 

do trabalho Integrado ao Ensino Médio – Campus São Gonçalo O curso foi aprovado 134 

com 18 (dezoito) votos e 2 (duas) abstenção.  3.1.8 Análise e aprovação do curso de 135 

formação inicial e continuada (FIC) em eletricista de sistemas de energias 136 

renováveis (Instalador de Sistemas Fotovoltaicos) – Campus São João de Meriti e 137 

Volta Redonda O conselheiro Marco Aurélio orientou que o curso esteja mais 138 

direcionado aos cuidados ambientais, de acordo com a legislação ambiental; o curso foi 139 

aprovado por unanimidade. 3.1.9 Análise e aprovação do curso de Formação Inicial e 140 

Continuada (FIC) em assistente administrativo – Campus São João de Meriti O 141 
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conselheiro Marco Aurélio apontou sobre o quantitativo de professores para ministrar as 142 

disciplinas; o curso foi aprovado com 19 (dezenove) votos e 1 (uma) abstenção. 3.1.10 143 

Análise e aprovação do curso de Formação Inicial e Continuada (FIC) em assistente 144 

de contabilidade – Campus São João de Meriti O conselheiro Marco Aurélio apontou 145 

sobre o quantitativo de professores para ministrar as disciplinas; o curso foi aprovado 146 

com 19 (dezenove) votos e 1 (uma) abstenção.  O diretor-geral Rodney do Campus São 147 

João de Meriti solicitou que o curso de Formação Inicial e Continuada (FIC) de Cadista 148 

para Construção Civil (Campus São João de Meriti) fosse aprovado por resolução, ad 149 

referendum. O Presidente disse que será emitida a resolução. 3.2.1 Análise e 150 

acompanhamento das atividades presenciais nas unidades do IFRJ A pró-reitora 151 

Alessandra Paulon relatou que o acompanhamento está sendo realizado pela PROEN, 152 

semanalmente, juntamente com os diretores de ensino dos Campi e o retorno presencial 153 

está na fase 1 (um) - retorno da Comunidade aos Campi para realizarem as atividades 154 

práticas - e será realizado um planejamento, para o período seguinte, com o intuito de 155 

verificar a possibilidade para a próxima fase, no caso fase 2 (dois).  A conselheira Lívia 156 

solicitou como ponto de pauta a análise do local, do horário e do dia das reuniões do 157 

ConSup. O Presidente falou que a reunião encontra-se disponível no link 158 

https://portal.ifrj.edu.br/conselho-superior/2021-1; encerrou-se a reunião às onze horas e 159 

treze minutos e eu, Alessandra Ninck, secretária do Conselho Superior do IFRJ, encerro 160 

a presente ata, que seguirá assinada por mim e pelo Presidente. 161 

https://portal.ifrj.edu.br/conselho-superior/2021-1

